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(I lavori proseguono alle ore 12.14 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai 
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1474 presentata da Frediani, inerente a 
"Tariffe regionali per il rimborso delle spese per l'identificazione elettronica dei cani" 

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 1474. 
La parola alla Consigliera Frediani per l'illustrazione. 

FREDIANI Francesca 

Grazie, Presidente. 
Ringrazio l'Assessore per la disponibilità a rispondere. 
Oggi le toccano anche i gattini, le toccano, dopo aver risposto alle… 

PRESIDENTE

Le risponderà l'Assessore Tronzano. 

FREDIANI Francesca 

Ah, risponde Tronzano! Allora, toccano a lei i gattini! 
Cambiamo, ma avrei visto di più l'Assessore Marrone. 

PRESIDENTE

Non ha la barba, però gliela facciamo mettere! 

FREDIANI Francesca 

Non so quale sia la sensibilità rispetto al tema dell'Assessore, però adesso vediamo se può 
darmi delle delucidazioni rispetto a questo tema, che mi è stato sottoposto da alcune persone 
che sono attive sul territorio e che hanno a che fare con le associazioni che intervengono per 
prendersi cura di animali randagi. 

Queste persone hanno segnalato questa situazione e, tra l'altro, conosco la sensibilità 
dell'Assessore Caucino, che proprio in questi giorni sta aprendo una serie di ambulatori proprio 
per sostenere le spese per chi non ha possibilità di curare i propri animali da affezione. 

Il tema che viene posto nel question time, che riassumo brevemente, riguarda le tariffe per 
l'inserimento dei microchip. 
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Tra l'altro, nella nostra bozza di proposta di legge sul riordino del sistema relativo agli 
animali d'affezione era prevista la proposta di istituire anche l'anagrafe felina; attualmente, è 
attiva soltanto quella canina regionale, ma l'intenzione era quella di istituire anche quella 
felina. Inoltre, sappiamo che al momento tutti i provvedimenti presentati anche dai colleghi si 
sono arenati in Commissione e vedremo se riusciremo a portare a termine questo lavoro entro 
la fine della legislatura. 

In estrema sintesi, era previsto un costo per l'inserimento del microchip di riconoscimento, 
uno strumento utilissimo nel caso in cui sono rinvenuti animali randagi sul territorio proprio 
per restituirli ai legittimi proprietari. Tuttavia, c'è stata una decisione di innalzare la tariffa di 
questo servizio, che è definita appunto dalla Regione Piemonte, attraverso delle deliberazioni 
(indicate nelle premesse), perché pare che, a seguito di una ricognizione rispetto alle tariffe 
applicate da altre Regioni, la nostra tariffa è risultata troppo bassa. 

Conoscendo, per l'appunto, la sensibilità dell'Assessore Caucino, la nostra proposta è di 
calmierare i prezzi in favore di tutte quelle associazioni e anche dei Comuni che spesso devono 
farsi carico dell'inserimento del microchip di riconoscimento negli animali che vengono ritrovati 
vaganti nel territorio. Di conseguenza, si chiede di calmierare i prezzi. 

L'ideale ovviamente sarebbe rendere il servizio gratuito, soprattutto per le associazioni, 
che devono fare i conti con spese spesso molto ingenti anche per il mantenimento degli animali, 
per consentire per l'appunto di contrastare in modo più efficace il randagismo e anche per 
ridurre la spesa pubblica: ridurre il randagismo significa avere un impatto minore sulla spesa 
pubblica successiva, proprio per dover mantenere gli animali che vengono trovati vaganti sul 
territorio. 

PRESIDENTE

Grazie. 
La parola all'Assessore Tronzano per la risposta. 

TRONZANO Andrea, Assessore regionale

Grazie, Presidente. 
Risponde l'Assessore Icardi tramite me. 
Con la DGR 28-5658 del 2022 è stata ristabilita la tariffa di identificazione elettronica dei 

cani con microchip da impiantare presso la ASL ad un costo di 20 euro per i soggetti privati. 
Da un'indagine di mercato emerge il costo vivo del microchip risulta essere molto più 

elevato delle tariffe in vigore dal 2004 al 2022 in Regione Piemonte e pertanto in precedenza 
non si coprivano neppure i costi per l'acquisto del microchip. 

Confrontando le tariffe delle Regioni limitrofe, emerge che la nostra tariffa di 20 euro, 
reintrodotta nel 2022, risulta essere inferiore rispetto ai 30 euro della Lombardia e ai 40 euro 
della Liguria. 

Si tenga anche presente che le tariffe applicate dai veterinari libero-professionisti con costi 
a carico del Servizio Sanitario Regionale variano da 35 a 50 euro. Si sottolinea che la tariffa di 
20 euro è prevista solo per i soggetti privati, mentre le associazioni e gli enti continuano a fruire 
della tariffa agevolata di 3,50 euro e, con la partenza degli ambulatori veterinari solidali per gli 
indigenti, sarà addirittura gratuita. 

PRESIDENTE
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Grazie. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 12.45 il Presidente dichiara esaurita la trattazione 
delle interrogazioni a risposta immediata) 

(La seduta inizia alle ore 12.46) 


